

DIARIO DE SANTIAGO

DEL MIERCOLES 17 DE AGOSTO DE 1808.

ITALIA.

Mesina 12 de Mayo.

Varios buques Austriacos que á últimos de Abril entraron en este Puerto, al regresar á Trieste, han sido apresados por los Franceses y conducidos á Ancona. ¿Qué prueba mayor necesitamos para conocer de antemano que Bonaparte sería Tirano de los Mares, como lo pretende ser del Continente de Europa, si la Inglaterra con sus sabias medidas no le opusiera una fuerza irresistible, sofocando en su germen una ambicion marítima que deberían extinguir igualmente en sus principios las Potencias Continentales, cerrándole todos los pasos que le proporcionaron hacerse dueño de una gran parte del Báltico, Océano y Mediterráneo?

ALEMANIA.

Sabemos que los planes dispuestos por el Emperador de Austria para formar una *leva Nacional en Cuerpo*, y establecer un Ejército de reserva de cerca de 600 hombres, se executaron con tal presteza, que Viena que contribuye con 750 hombres, presentó su alistamiento en una semana.

El Embaxador Frances *Andreossy* representó acerca de este armamento, y entregó al Emperador una carta escrita en Bayona por Napoleon, en la que éste manifestaba su sorpresa y sentimiento de que el Austria se anticipase tan de antemano á formar un armamento que no exigian las circunstancias y estado actual del Continente.

Bellisimo language el del Sr. D. Napoleon. Este Monsieur en menos de un año exige de la Francia las conscripciones de

los años 9.º 10.º y 11.º para tiranizar la Europa entera, y este mismo Caballero no puede sufrir que una Nacion que se vé amenazada de una invasion, se arme competentemente contra sus mismas asechanzas. Ya se vé; lo que quisiera Napoleon seria que el Austria descuidase en las buenas promesas de amistad y aun de alianza; pero ya estás conocido páxaro de cuenta.

NOTICIAS DE CATALUÑA.

A la vista de Barcelona están 40 velas Inglesas que tienen cortada toda comunicacion. Los Franceses han fixado edictos declarando por traydores y conminando con terribles penas á todos los que se ausentaren de esta plaza.

El General Lechi con 50 hombres de á Caballo y una porcion de paysanos salió de Barcelona á componer un camino que los Somatenes habian deshecho, y fué hecho prisionero con todos los que le acompañaban.

El Diario de Manresa dice que 12400 Franceses que habian salido de Figueras para Rosas, fueron completamente derrotados con pérdida de 800 hombres, y que los restantes están rodeados por los Migueletes y Somatenes.

Cordova 25 de Julio

Dupont, despues de haber capitulado, intentó la fuga, la que por disposiciones del Sr. Castaños se le cortó, habiendo enviado en su seguimiento un Esquadron de Farnesio. Cogióle un soldado, y fué conducido preso á la cola de un Caballo, y algunos añaden que entró en Sevilla montado en un burro.

La Nacion Española para abatir el orgulloso y feroz Dupont, no necesita conducirle atado á la cola de un Caballo, ni montado en un burro: bástale solo haberle aprisionado. Convendria sí, que á este impudente General que con osadía y desvergüenza exigia del pueblo, tanto en Valladolid, como en Madrid, Toledo y Cordoba sacrificios inauditos, se le enseñase á ser moderado, y mucho mas con un pueblo que ellos mismos llamaban Aliado y amigo, quando les venia al caso.

Al que en Valladolid pedia docenas de colchones, velas de cera, tanta leña, &c. al Administrador D. Joaquin Oliva, llegando su petulancia á tal punto que haciendole este presente que si S. E. le ocupaba toda la casa no tenia en donde habitar, supo responderle que si tenia criados, se fuese á la casa de algunos de ellos: deberá ahora ponerse en una habitacion muy reducida, con cama sin colchon, una lamparilla, poco pan y menos carne, mucha agua y ningun vino, haciendole cargo todos los dias de lo que son las vicisitudes humanas, como dixo Murat un dia hablando de la espada de Francisco I.º quando nuestro muy amado FERNANDO se la regaló á Bonaparte.

Madrid 10 de Agosto.

Aquí ya respiramos desde que estos malditos Franceses evacuaron esta Villa el 31 del pasado. La tropa pidió saqueo; pero Josef ó por miedo, ó por no tener tiempo, no se lo concedió. No se sabe á punto fixo la causa de tan vergonzosa huida, pudo seguramente ser muy poderosa, por que fue muy precipitada y sin el tiempo necesario para hacer todos los males que acostumbran, quando salen de un pueblo. Se dexaron cerca de 300 cañones que tenian armados contra nosotros, clavaron muchisimos y quemaron todas las cureñas, abandonando un gran número de fusiles, balas de cañon y de fusil, bombas y granadas. Un crecido número de barricas y sacas de polvora las echaron en uno de los Estanques para inutilizarla. Quedaron en este Hospital 2600 soldados enfermos; á los que son Alemanes é Italianos se les dió partido en el Regimiento de Guardias Walonas; los Franceses se consideran prisioneros de guerra.

El dia 8 entró en esta el Exmó. Sr. Conde de Cervellon, General del Ejército de Valencia, no traxo consigo mas tropa que la precisa para la descubierta. Todo el pueblo salió á recibirle, y fueron tantos los vivas y aclamaciones, que por varias veces se le notaron las mas tiernas conmociones, derramando algunas lagrimas de placer.

Villamoros 10 de Agosto.

El Batallón literario no estuvo en Leon mas que tres horas, y pasó á distancia de dos leguas, donde se halla hay tres días. Los Franceses van en retirada, y creo que hoy van á dormir 6 leguas mas allá de Burgos. En Benavides les cogieron 25 carros de pan y 3 de quesos, y el Batallón literario les cogió 18 cargas de jamones.

Santiago.

Entre los papeles detenidos de que por la abundancia de materiales no se dió noticia al público, hallamos la carta escrita por esta M. N. y L. Ciudad dirigida en posta al Comandante general del Reyno, Presidente de su Real Audiencia, y la respuesta que este ha dado en 6 y 7 de Mayo último, segun se ha circulado impresa con otros particulares á las Justicias de la Provincia en 7 de Junio, cuyo tenor es así:

Carta de la Ciudad. Esta Ciudad se halla sumamente afligida con las tristes noticias que circulan por todo el público, sobre la critica situacion en que se ve constituida la sagrada Persona de nuestro amabilísimo Soberano en Bayona de Francia, adonde le ha conducido el innato amor que su Católica corazon profesa á sus fieles Vasallos, sin que hubiesen correspondido los efectos con sus razonables esperanzas. La Imperial Villa de Madrid, se halla como bloqueada de crecido número de tropas que se decían nuestras aliadas, pero animados todos sus moradores del mayor espíritu y constancia en favor de la causa comun, en que se interesa la integridad de la Monarquía: el Principado de Cataluña, el Aragon, la Navarra, y Provincias de Vizcaya, Guipuzcoa, y Alaba, levantan en masa segun las mismas noticias, cuerpos enteros de gente armada, toda llena de fuego y aliento para vindicar la ofensa que se hace al Rey, y á la Patria: todas las Provincias y todos los Pueblos de España, siguen con noble entusiasmo y emulacion este exemplo; y no perdiendolo de vista esta Capital con todos sus Provincianos, no puede dexar de consultar y proponer á V. S. los vivos sentimientos de que está penetrada y sus inalterables deseos de contribuir por su parte á hacer causa comun con todos los corazones Españoles.

(Se continuará.)